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В Ы Ш Е
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ
Т Р У Д А
НА СОВРЕМЕННОМ 

этапе разви тия 
народного хозяйства 
рост производительнос
ти труда имеет реш а
ющее значение. XXIV 
съезд КПСС наметил 
«обеспечить повы ш е

ние производительности 
труда... за пятилетие 
на 3 0 — 4(1 процентов и 
получить за счет ито
го 8 ? — КО процентов 
общего прироста про
дукц ии» .

За годы минувшей 
пятилетки коллективы  
промыш ленных пред* 
приятии Волгодонска 
увеличили вы пуск го
товой продукции на 59  
процентов. Причем, 91 
процент достигнутого 
роста получен за счет 
повыш ения производи
тельности труда, кото
рая к концу 1!)70 года 
возросла на 51 про
цент.

В ы полняя реш ения 
XXIV съезда КПСС, 
коллективы  промышлен 
ны х предприятий горо
да в первом году но
вой пятилетки  широко 
развернули  борьбу за 
дальнейш ее повы ш е
ние эффективности 
производства. П ерекрыв 
задание но росту про
изводительности труда 
на два с лиш ним про
цента, ' они чуть ли не 
на' полтора миллиона 
рублей перевы полнили 
гое уда р стве н ны й п ла н 
реализации  готовой 
продукции.

Самого высокого тем
па роста производитель 
ности труда добились

работники лесоперева
лочного комбината. 
Здесь успеш но вы пол
няется план внедрения 
новой техники , эффек
тивно использую тся
станки н оборудова
ние, значительно по
выш ено мастерство 
работающ их. Умелое 
применение моральных 
и м атериальны х сти
мулов позволило сок
ратить текучесть кад
ров на два <• лишним
процента.

Хороши»; показатели 
по производительности 
труда имеет коллектив 
Волгодонского химком
бината и другие пред
приятия.

В целом ^  но городу 
план по производитель 
ности труда системати 
чески перевы полняет
ся. Тем не менее, тем
пы роста пока еще не 
достигли намеченного 
уровня. Значительно 
ниже они на комбинате 
строительны х м атериа
лов Л» 5, горбытком- 

■ бинате, теплоэлектро
централи  и других 
предприятиях. Здесь 
велика ещ е текучесть
кадров. Она составляет 
13— 2 0  процентов от 
общего числа работа
ющих.

Больш ое значение 
в деле дальнейш его
повы ш ения производи
тельности труда имеет
эффективное использо
вание рабочего време
ни. К сожалению , у 
нас ещ е допускаю тся

- большие потери. Осо
бенно это касается

■ ст р о и те л ей . В нутри
с е м е й н ы е  простои рабо- 
Ь чих С У -31, например, 

по сравнению  с тем ж е 
периодом прошлого го
да увеличились в два 
раза , а по тресту 
«Волгодонскводст р о й» 
—  в три с лиш ним р а 
за . В общей сложности 
строители допустили 
прогулов около четы 
рех ты сяч  человеко
дней или в пять  с 
лиш ним раз больше 
прошлогоднего.

Рост производитель
ности труд а— неотъем
лемое условие разви 
ти я социалистического 
предприятия. JI чем 
выш е темпы роста, тем 
прочнее экономика его, 
дороже оплачивается 
труд работающ их, пол
нее будут удовлетво
ряться их запросы . Вот 
почему каж ды й руково 
дитель, партийны е к 
профсоюзные организа
ции предприятий обя
заны  систематически 
следить за уровнем 
производительности тру
да, своевременно прини
мать меры для обеспече
ния дальнейш его роста.

Н уж но еще раз пе
ресмотреть план внед
рения новой техники и 
технологии, вы явить и 
устранить причины  не 
вы полнения его. Все
мерно способствовать 
обобщению, распростра 
нению и внедрению  
опыта передовых рабо 
чих и коллективов.

Особое внимание за 
служ и вает работа с 
кадрами.

Далеко не нее сде
лано у нас по созданию 
надлеж ащ их бытовых 
условий, обеспечению 
рабочих хорошим и н 
струментом.

Только комплексное 
реш ение всех вопросов, 
связанны х с производи 
тельностью  труда, по
зволит нам поднять ее 
на более высокую  сту
пень, добиться лучш их 
результатов в работе.

Л у ч ш е

д р у г и х

3.300 тонн грузов пере
работали сверх плана пор
товики в минувшем меся
це, что на 1,7 процента 
больше задания.

Напряженно потрудился 
коллектив грузоучастка. 
11о особенно хорошие по
казатели в смене, которой 
руководит Н. Ф. Персия- 
нов. Обеспечили перевы
полнение месячного зада
ния комплексная бригада 
М. Костюковича, кранов
щики А. Усов, Г. Бурла
ков, М. Мисюра.

В. КИСЕЛЕВ,
наш внешт. корр.

З а в т р а — Всесоюзный 
День работников нефтяной 
и газовой промышленности

С каждым го^ом растет мощь советской неф 
тяно й  и газовой и н д у ст р и и ,  Среднегодовой абса> 
лю ти ы й  пр и р о ст  добычи нефти в стране за по- 
следние десять л е г  был самым большим е мире. 
Огромные перспективы развития намечены и на 
новое п я т илетие .  480 —  500 м иллионов то н н  соста
в и т  добыча «ч ерно го  золота»  и 1975 го ду,  а газа —  
300 —  320 милли ардов кубометров. Новые ты сячи 
километров нефтё- и газопроводов с трубами боль
ш их диаметров пересекут стр ану.

Свой праздник  работники неф тя ной  и газовой  
про мы ш ле нности  встречаю т ударны м трудом.

К о лле ктив  Н ово-Б акинского неф теперерабаты ва
ющего завода имени Владимира И ль ича с первых 
же дней новой п я т и л е т к и  взял уверенный старт.
С начала года сверх плана выработано на сотни 
ты сяч  рублей н еф те прод уктов .  Этот  успех д о с ти г 
н у т  благодаря умелому использованию д е й ств у ю 
щего оборудования.

Н А  С Н И М К Е :  передовики производства установ., 
ни Nv 51 (слева направо) оператор А ле к са н др  Про
хоров, слесарь Нариман Нуриев, ста рш ий  опера
то р  Борис Мамонов, оператор В ик то р Бутко.

Фото К). Рахиля (Ф отохроника ТАСС).

С ПРЕВЫШЕНИЕМ
щеио сверх плана 2300 
кубометров. Около 500 
тонн произведено сверх 
плана карбомидных смол, 
в том числе только за ав
густ — 130 тонн.

День работника леса 
коллектив лесокомбината 
готовится встретить высо
кими производственными 
показателями.

Л. БОРОДКИНА, 
экономист планово, 

экономического отдела.

Минуло восемь месяцев 
первого года пятилетки.
Труженики лесокомбината 
выдали за этот период 
сверхплановой товарной 
продукции на 408 тысяч 
рублей, а реализовали — 
на 140 тысяч. С превыше
нием выполнено и зада
ние августа.

Высокие показатели до
стигнуты по выпуску дре
весностружечных плит, ко
торых с начала года выпу-

Ногда верст ался номер   ...........

ЕСТЬ в о л г о д о н с к о й
Ш  А М П У H  Ь

Вчера после напряженной творческой работы 
опытно-экспериментального цеха химкомбината, 
центрально-заводской лаборатории и филиала 
ВНИИСИНЖ на опытно-промышленной установ
ке «Пластиазан» получена опытная партия высо
кокачественного шампуня.

В выполнении этой работы приняли активное 
участие инженерно-технические работники Н. Н. 
Костиков, М. П. Базылев, .11. Д. Волкова, JI. Л. 
Костикова и другие.

Одновременно с этим окончен монтаж первой 
поточной линии по изготовлению тары и расфа
совке шампуня.

В ближайшее время будет выработана промыш
ленная партия шампуня, расфасованная в ориги
нальной упаковке.

Главная забота химиков—обеспечить высокое 
качество новой продукции народного потребления.

п, линник, 
зам. главного инженера комбината.

На  п о л я х  и ф е р м а х
Ответ
егорлычанам

\ -
Животноводы зерносов

хоза «Потаповский» стре
мятся преодолеть отстава
ние с производством мо- 

%лока и сдачей его государ
с т в у .

Делом отвечая на почин 
тружеников ферм Егор- 
лыкского района, доярки 
н скотники решили пере-

выполнить годовой план 
производства молока. Од
ной из первых доярок сов
хоза по праву считается 
Нина Михайловна Гонча
рова. От 27 дойных коров 
она надаивает в сутки по 
290—300 килограммов 
молока.

Чуть меньше показате
ли у И. И. Бурлаковой и 
других доярок. На дойную 
корову они в среднем по 
совхозу надаивают более

девяти килограммов мо
лока.

А. ТАРАРИН, 
заместитель бригадира.

Солому
убирает
звено
На степных дорогах 

колхоза «Искра» не прек
ращается усиленное дви
жение транспорт ы х
средств: продолжается
уборка грубых кормов.

Высокопроизводител ьно  
трудится коллектив, воз

главляемый В. А. Власо
вым. За день члены аве- 

'на перевозят к местам 
зимовки скота и скирдуют 
по 35— 40 тонн грубых 
кормов. Это на много боль 
ше задания.

Л. МЛРИНЫЧ, 
агроном.

С тока— 
в закрома

В се м е н ьш е бурты з е р 
на на току второй трактор
но-полеводческой бригады 
Волгодонского овоще-мо- 
лочного совхоза,

На транспортировке зер 
на отличается шофер 
«ГАЗ-51» А. П. Со
ловьев. За день он 
успевает перевезти с 
тока на склад до 50 тонн 
хлеба. А всего под надеж
ной крышей уже находит
ся 126 тонн семенного яро 
вого ячменя и 297 тонн 
зернофуража.

Полностью зачистить 
ток, учитывая и расход се
мян озимой пшеницы, пла
нируем не позже 15 сен
тября,

А. БЕСТАЛАННЫЙ, 
бригадир,

Но родной 
с т р а н * *

«...оказание техни
ческого содействия в... 
монтаже, пуске объек
тов, вплоть до освое
ния...».

(Из комплексной про
граммы СЭВ).

А З Е Р Е А Ц Д Ж А Н С  К А Я  
ССН. На Бакинском ма
ш ино строи те льном  за 
воде пущена нован в ак у 
умная установка, пред- 
назначенная д л я  п р о п и т 
ки и су ш к и  деталей дв и 
гателей. М о нтаж  велся с 
помощью венгерских спе
ц иали сто в  завода « Х и -  
те ка » ,  который и постав
л я л  оборудование.

П ропу ск на я способ
ность новой установки —  
240 деталей за смену.

Не остаю тся в д о л г у  
перед партнерами по эко 
номической взаимопомо
щи и бакинские эл е к тр о 
м аш ино строи тели.  Венг
рия в х о ди т в число 38 
стран,  в которые пред
п р и яти е  э к с п о р т и р у е т  
свою про дукц ию .

Н А  С Н И М К Е :  э к с п о р т 
ный участок  завода. Ма
стер А ко п  Аванесов и 
маляр Елизавета П остух  
осматриваю т дви гате ли  
перед отправкой.
Ф ото Я. Халилова.

(Ф отохроника ТАСС).
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П О С Е Е М  О З И М Ы Е  
В ЛУЧШИЕ СРОКИ!

И СЕЕМ,
И ПАШЕМ

«...Добиться, чтобы каждый колхоз и совхоз, занимающийся производством товарного 
зерна, каждый район, область, край и республика не только выполняли твердый план, 
но и продали государству за пятилетие как минимум 35 процентов зерна сверх плана».

(И з Директив X X I V  съезда КПСС по пятилетнему плану).

Х ЛЕБОРОБЫ района на девятую пятилетку 
взяли пониженные социалистические обязатель- 

ства по производству и сдаче государству зерна. В 
этом году они вырастили на каждом гектаре в сред
нем по 17,4 центнера зерна. Это больше плана.

Сейчас настала пора сева озимой пшеницы. От то
го, как будет выполнена эта работа, зависит судьба 
урожая будущего года и выполнение обязательств 
по производству н сдаче зерна государству во вто 
ром году девятой пятилетки.

О том, как лучше и в оптимальные сроки провес
ти осенне-полевые работы, как добиться максималь
ной отдачи каждого гектара, отведенного под сев 
зерновых колосовых культур, рассказывают на этой 
странице специалисты и рядовые хлеборобы.

П О Ч В У  Г О Т О В И Т  М О Л О Д Е Ж Ь
На втором отделении До» 

ровольского мясосовхоза в 
полевы х работах активное 
участие принимает моло
дежь. В алентин И ванченко 
в нынеш нем году закончил 
десятилетку и одновремен' 
но получил удостоверение 
механизатора. В уборочную 
страду он работал ш турваль 
ным, затем стал управлять 
гусеничны м трактором.

Борис Сидорчук закон
чил совхозные курсы  меха
низаторов и такж е работает 
трактористом.

Сейчас комсомольцы-ме
ханизаторы  паш ут почву. 
За одну из смен на двух 
тракторах  они вспахали 
2 7 ,5  гектара при норме 11 .

Молодые трактористы  за 
ботливо ухаж иваю т за те х - 
никой.

П ервый год девятой п я 
тилетки они отмечают са
моотверженным трудом. Сей 
час наступило самое ответ
ственное время закладки 
основ высокого урож ая на 
будущий, 1 9 7 2  год. Моло
деж ь не ж алеет сил, чтобы 
эти основы были прочными 
и надежными.

Б КОСТИН.

Когда в поле засуха
Р> этом году на полях 

района, предназначенных 
под сев озимых по непаро
вым предшественникам, 
запасы продуктивной вла
ги незначительны. Недо
статочно влаги и на па
рах.

II все же выпавшие на 
полях отдельных хозяйств 
кратковременные дожди 
создали запас влаги, до
статочный для получения 
всходов по заранее подго
товленной для посевов 
почве.

Обработку почвы из-под 
кукурузы лучше прово
дить дисковыми орудиями 
и плоскорезами. При рабо
те дисковыми лущильни
ками «ЛД-10» следует 
провести несколько обра
боток в перпендикуляр
ных направлениях. При 
работе тяжелыми диско
выми орудиями возможно 
образование глыб на по
верхности по>фы. В этом 
случае угол дисков необ 
ходимо уменьшить, а ко
личество обработок — 
увеличить.

Во всех случаях глу
бину поверхностной об
работки следует довести 
до 10 сантиметров.

Пахать ноля из-под 
кукурузы нецелесооб
разно вообще, а в этом 
году такая обработка 
совершенно непригод. 
на, так как пахотный 
слой будет иссушен, 
а поле покроется круп 
ными глыбами, не под
дающимися разделке.

На вспаханных площа
дях из-под колосовых 
предшественников обработ 
ку желательно ограничить 
боронованием или прика- 
тыванием, и только при 
необходимости проводить 
культивацию. Особенно ос
торожно и тщательно нуж 
но подойти к последую
щей обработке паров: на 
них влага сохранилась 
лучше. Последнюю обра
ботку надо вести здесь на

а Ленинец

глубину не более 7 8
сантиметров плоскорежу- 
•щими рабочими органами 
«бритвами» с обязатель
ным прикатыванием после 
обработки. Если паровое 
поле чистое, достаточно 
ограничиться одной куль
тивацией. Предпосевную 
обработку надо проводить 
непосредственно перед се
вом, чтобы не допустить 
иссушения почвы. По па
рам и непаровым предше
ственникам с достаточно 
увлажненной почвой сеять 
следует с 5 по 20 сентя 
ря.

По данным Донско
го зонального научно-
исследовательского ин
ститута, сев озимом 
пшеницы,
„ын на 10 дней рань
ше или позже опта 
мальных сроков, сни
жает урожаи » пеРв" м 
случае до ДВУ* 4е1"  
„еров с гектара а во 
втором-до 6 - 7  цент 
неров Поэтому на па
рах следует сеять * 
предельно сжатые р 
ки, но выбирать их на 
до с учетом состояния 
каждого поля.
На хорошо увлажнен

ных парах (а т а к и х  боль
шинство в хозяйствах 
района) следует приме
нять оптимальные нормы 
высева семян: для сорта
«безостая-1» 5 5 0 - 6 ()°,
«одесская-16» — 450 
500 всхожих зерен на 
квадратный метр. При по 
севе в недостаточно ув
лажненную почву эти нор
мы также следует увели
чивать на 10 — 15 пР°Це“ ' 
тов так как полевая всхо 
жесть семян при этом 
уменьшается. Посев семе
нами третьего класса не 
допускается.

В этом году могут сло
житься условия, когда се
ять надо в максимальные 
сроки, и времени для пере 
крестного сева не будет. 
В этом случае надо сеять 
в одном направлении с 
полной нормой высева, с 
тем, чтобы не потерять 
времени и не упустить вла 
гу. Принебрегать пере

крестным способом сева 
не следует. Узкорядные 
сеялки нецелесообразно 
использовать на хорошо 
увлажненных парах, а на 
гребнистой почве и после 
поверхностной обработки 
полей из-под кукурузы 
они также не обеспечива
ют хорошего качества се
ва.

При посеве в оптималь
ные и допустимые сроки 
нужно заделывать семена 
на глубину 7 —8 санти
метров с учетом осевшей 
почвы. На парах, где верх 

• ний слой почвы иссушен 
на 10— 12 сантиметров и 
по пропашным предшест
венникам, сеять нужно 
глубже. Для этого надо 
применять стерневые се
ялки «СЗС-9».

Для повышения уро 
жайностн озимой пше
ницы очень важно вы. 
севать ее только рай
онированных сортов, 
таких как «одес- 
ская-16», «безостая-1», 
«приазовская -улчшен- 

ная». Заслуживает под
держки расширение 
посевов на орошаемых 
землях высокоурожай
ных сортов пшениц 
«аврора» и «кавказ».

Категорически за
прещается сев озимой 
пшеницы без протрав
ливания семян.

В текущем году ни 
один гектар озимой пше
ницы не должен быть по
сеян без применения ми
неральных удобрений од
новременно с высевом се
мян. Применять для это
го необходимо гранулиро
ванный суперфосфат и 
нитрофоску.

Уже сейчас также надо 
подготовиться к прове
дению подкормок озимых 
осенью.

Выполнение этих ус
ловий позволит и в не
благоприятных погодных 
условиях осени зало
жить прочную основу 
урожаю будущего года.

Е. МАРЧЕНКО, 
главный агроном 

управления сельского 
хозяйства райисполкома.

ф Н ы н еш н ей  осенью  з е м л е 
д е л ь ц а м  р а й о н  а  п р е д с т о я т  но< 
с е н »  о з и м у ю  п ш е н и ц у  н а  40852  
г е к т а р а х .

•  П о д  п о сев  о зи м о й  п ш е н и ц ы  
п о ч в а  п о д г о т о в л е н а  в ср о к  и  
к а ч е с т в е н н о .

ф П о с л е  п р о ш е д ш и х  д о ж д е й  
сев  о зи м о й  п ш е н и ц ы  н а ч а л и  
к о л х о з ы  „ И с к р а ", „ЖСлнч И л ь и 
ча*, и м е н и  О р д  ж  о н и к и д з е ,  
„40 л е т  О к т я б р я “ и  р я д  д р у г и х  
х о з я й с т в  р а й о н а .

Тимирязевка „Ленинца1

„О ДЕССКАЯ-16“ 
ТЕРПИТ ПОРАЖЕНИЕ
Больш ая и многогранная 

работа проводится коллек
тивом Тацинского госсорто- 
у частка по испытанию  но
вы х вы сокоурож айны х сор
тов озимых и яровы х к ул ь
тур . В течение многих лет 
для наш ей зоны хозяйств 
вы явлено несколько вы со- 
коурож айны х сортов. За 
стандарт, к а к  правило, в 
условиях района берется 
озимая пш еница «одесская- 
1 6 » .  Сейчас мы вы вели 
новый сорт озимой пш ени
цы  «одесск ая -51» . П реиму
щ ества ее налицо.

Озимая пш еница «одес
ск а я -5 1 »  (в конкурсном 
сортоиспы тании) за  четы 
ре года сортоиспы тания 
по урож айности превы си
ла районированны й сорт 
«одесская-16»  на 7 ,3  
центнера с гектара.

А налогичные резуль
таты  получаю тся при  севе 
этих сортов по к у к у р у з
ны м  предш ественникам . 
О зимая пш еница «одес
ск а я -5 1 »  дала с гектара 
по 3 6 ,3  центнера, а 
« о д е сс к ая -1 6 »  —  по 3 3 ,3  
центнера.

Хорошо зарекомендова
ла себя озимая пш еница 
«м ироновская юбилей
н а я » , вы севаем ая  по п а 
ровым предш ественникам . 
За последние четы ре года 
она дала в  среднем по 
4 0 ,5  центнера зерна с

гектара, а «одесская-16»  
— по 35  центнеров.

Превосходит райониро
ванны й сорт «одес- 
ской -16»  и новый сорт 
сростовчанка» .

Н есколько слов хочет
ся сказать  еще об одном 
сорте озимой пш еницы  
«лю тесценс-39» . У нее 
хорошие данны е, зам еча
тельн ая  перспектива. Поэ
тому в будущем году к ол 
лектив сортоучастка бу
дет проводить одновре
менно с конкурсны м и ее 
производственное испы та
ние.

В настоящ ее время в 
хозяйствах наш его района 
в основном районирова
ны три сорта озимой пш е
н и ц ы  « м и рон овекая-808» , 
«одесская-16»  и «безос
т а я -1 » . Эти сорта не обес
печиваю т потребностей 
колхозов в зерне, к а к  по 
урож айности, так  и по 
качеству.

Сортоучасток реком ен
дует руководителям  и 
специалистам  хозяйств 
проводить производствен
ное сортоиспытание на 
своих полях сортов ози
мой пш еницы  «одес
с к а я -5 1 » , «миронов- 
ская-ю билейная» , «лю цес- 
тен с-39»  н «ростовчан- 
к а » .

Ф. ГОЛУБЕВ, 
заведующий Тацинсним 

гоесортоучастком.

S
Как только над полями SJ 

колхоза «Клич Ильича» Й 
прошли обильные дожди, Й 
хлеборобы хозяйства не- йAUO/IIIVl ua lit Wj
медленно на 3557 гекта- Й
nov ППЛ̂ ЛПЛии ПГТ V

r e i U j
РОВ- Я
ген- Й

сеялоч- ^
агрегатов. Партийная ^ 

рофсоюзная организа- у
Л

рах проборонили вспахан^/ 
ные под озимые участка ® 
Еще ранее была подгот 
лена почва на 1000 rei 
тарах, также предназна- Й 
ченных под сев озимой j  
пшеницы. 508 гектаров из Й 
них занимают хорошо об- Й 
работанные пары, а на ос- Й 
тальных полях после убор Й 
ки кукурузы было прове- Й 
дено дискование. V

бВслед за закрытием у 
влаги, в загонки вошли fi 
тракторы с сеялками. Се 
в разгаре. В две смень. ^  
работают восемь 
ных
и профсоюзная 
ции побеспокоились .. в  
том, чтобы людям на севе у 
были созданы хорошие бы- ^  
товые условия. На поле- ^ 
вых станах хлеборобы мо- 6 
гут узнать из «молний», у 
кто и сколько выработал £  
за смену, кто оказался' 
впереди. Здесь же есть га
зеты, журналы и другая 
литература.

Между механизаторами 
и сеяльщиками разверну
лось социалистическое со
ревнование за высокие ^  
темпы сева и качество за- ^ 
делки семян в почву. ^

Чаще других по итогам й 
соревнования впереди : 
коллектив партнйно- 
сомольского агрегата, 
главляет его опытный 
тракторист коммунист у 
С. А. Дружа кин. Вместе Й 
с сеяльщиками В. С. До. Й

вкиным, В. М. Смирновым Й 
и Ю В. Канышевым они Й 
за смену высевают семена Й 
на 4 5 —50 гектарах при Й 
задании 38 гектаров. Й

Высокой выработки к Й 
отличного качества на се- Й 
ве добиваются к о л л е к т и в  
вы сеялочных агрегатов,"^ 
возглавляемые И. П. Ва- й 
сильевым, А. С. Эткее- И 
вым, Ю. Е. Паршиным. й

Перевыполняют задания б 
и другие механизаторы, в 
Они посеяли озимую пше- у 
ницу, примерно, на 1300 ^ 
гектарах из 4500 гектаров t  
плановых. {5

Не прекращается в хо
зяйстве и подготовка поч
вы под яровые культуры. 
Взмет зяби ведут шесть 
пахотных агрегатов. Меж- у 
ду механизаторами также ^ 
не угасает огонек социали А 
стического соревнования. А 
На семи-восьми гектарах 
при норме 5,3 гектара па
шут почву за смену трак
тористы В. И. Махонин, Й 
В. И. Киселев, А. А. Тере- И 
хин, Е. И. Князев. Зябь А 
поднята уже на 1000 гек- Й 
тарах из 4929 плановых. Й 
Хлеборобы колхоза дали g 
слово подготовить почву j 
под яровые культуры 
позже 10 октября.

Ф. ТЕКУТЬЕВ, 
секретарь парткома.



Щ ш д ет f-
ЖИЗНЬ

Передовые бригады 
строительного управления 
Лг 1 по примеру москви
чей и ленинградцев вклю 
чились в соревнование за 
выполнение новой пятилет 
ки за четыре года.

Это бригада плотников 
П. А. Гринюка и А. С. Бло 
хина, каменщ иков А. И. 
Попова к А. II. П олякова.

В бригаде П. А. Гриню
ка, например, обязатель
ствами предусмотрено в ы 
полнить государственны й 
план строительно-монтаж 
ных работ в сумме 7 0 0  
ты сяч  рублей к  1 ян варя  

^  1 9 7 5  года. Для этого плот 
инки и столяры наметили 
повы сить сменную вы ра
ботку на каждого члена 
бригады и еж емесячно в ы 
полнять нормы не ниже, 
чем на 1 3 2  процента, все 
плотни чно -  столяр н ы е 
работы сдавать с оценка
ми только «хорошо» и 
«отлично». Предусмотрено 
такж е внедрить научную  
организацию  труда и до- 

Щ биться за счет этого эконо

ИНИЦИАТИВА 
БЕЗ ПОДДЕРЖКИ

i-

мии в сумме 1 8 0 0  рублей, 
а такж е сэкономить за п я 
тилетку круглого и пиле
ного леса на 1 5 0 0  рублей. 
О ценном почине кам ен
щиков и плотников не раз 
писала газета «Л енинец». 
Отделом пропаганды горко 
ма КПСС была вы пущ ена 
си гнальная  листовка. В 
ней подробно рассказы ва ' 
лось об инициативе пере
довых бригад. Молчание 
только хранили партбюро и 
цостройком СУ-1.

—  Мы помогли на участ 
к ах  провести рабочие собра 
ния, —  говорит бывш ий 
секретарь партбюро С У 1 
Н. М. Лозовой, —  были 
подклю чены политинформа 
торы и агитаторы . Во всех 
бригадах рассказы вали  об 
инициаторах. А кам енщ ики 
из бригады ко м м у н и с т а 
К. И. Тагирова по примеру 
передовиков тоже вклю чи- 
лись в соревнование за вы  
полнение пятилетки в че
ты ре года.

Из 18 бригад строитель' 
ного управления только од-

на поддерж ала инициато
ров. А остальны е строите 
ли бригад слы ш али о по
чине передовиков еще в кон
це апреля. С тех пор об этом 
стали говорить все меньше 
и реж е. Лозунги, призываю  
щие поддержать почин пере
довиков, не появились, кра 

сочных листовок об успехах 
передовиков партбюро и 
постройкой не вы пускали , 
опыт их работы не раскрьг 
вал ся . Редколлегия стенга 
зеты  «С троитель» , вы пу
ская  очередной номер в 
честь Дня строителя, даж е 
не наш ла места, чтобы ск а
зать теплое слово об ини
циаторах, о положении дел 
в их бригадах.

За семь месяцев бригада 
П. А. Гринюка вы полнила 
свои задания на 1 3 5  про
центов, А. Я . Попова на 
1 2 5 , А. С. Блохина на 
1 2 8  и Л. П. П олякова на 
1 2 6  процентов. Все они 
идут в пределах задум ан
ного графика, даж е не
сколько опереж ая его.

Почему ж е почин не об-

р е л к р ы л ь я ?
П ричина —  формализм 

в очень важном деле. П арт
бюро не дало правильной 
плитической оценки почину 
передовых бригад, пустили 
соревнование на самотск. 
П артгруппы строительны х 
участков  не стали во главе 
соревнования.

Вторая причина —  сл а
бая организация работ на 
строительны х участках . Па 
четвертом, например, вв и 
ду отсутствия строй
материалов.

— Нужно обеспечить 
фронт работ, —  говорит 
старш ий рабочий Г. И. Рыл; 
кин из бригады, занятой 
на строительстве школы. 
Не хотим слов бросать на 
ветер. При нынеш нем по
лож ении дел не можем
брать на себя высокие обя
зательства. Все дни рабо
таем неритмично.

Все эти и некоторые
другие причины явились 
тормозом в дальнейш ем 
распространении передо
вого почина. Партбюро,
иостройкому и администра
ции строительного уп рав
ления нуж но сделать все, 
чтобы инициатива передови
ков наш ла широкую под" 
держ ку.

И. ДЕДОВ.

Дружный 
коллектив

Каждое утро по го
роду Волгодонску про
езж аю т кры ты е автом а

ш ины с броской над
писью «Х леб». Это эк с
педиторы торгующих 
орианизаций доставля
ют продукцию  Волго
донского хлебозавода в 
м агазины . Пройдет не

много времени и на сто 
лах  горожан появятся  
свеж ий хлеб, булки.

Долог путь от зер
на, брошенного в  зем
лю, до теплой румяной 
булки. Хлебозавод —  
конечны й этап на этом 
пути. Именно здесь рож 
даю тся булки, батоны, 
слойки... Их приготов
лением занято немало 
людцй: от мукосея до
тестомеса и формовщи
ков.

Родиться караваю  
помогает бригада Л. Р. 
Лишуты, неоднократно 
вы ходивш ая победите
лем в соцсоревновании.

В числе слагаемы х 
успеха этой бригады —  
и бережное использова 
ние рабочего времени, 
и хорошее знание сво
его дела, и даж е кол
лективны й отдых.

—  Бригада у нас 
друж н ая, сп аян ная . Ни 
когда не бы вает разно
гласий , обид, —  р ас
сказы вает бригадир 
Л. Р. Лиш ута.

Не последнее место 
заним ает в бригаде и 
забота о молодых про
изводственниках. Имен 
но здесь «новобранцы» 
получаю т хорошую за 
к ал ку . Н. Горохова, t  
Л. Савко и другие ста
ли признаны  хлебопе
ками.

П овыш енные обяза
тельства бригада успеш  
но вы полняет, обеспе
ч и в а я , высокое качест
во вы пускаем ой про
дукции.

Н. ШЕЛИМОВА, 
наш внешт. корр.

ф  П О  С Т Р А Н И Ц А М  С Т Е Н Г А З Е Т

О Т С Т А В А Я  О Т  Ж И З Н И
Рисосовхоз «Романов

ский» готовится к уборке 
риса, но деятель
ность коллектива не на
ходит отражения в стен*' 
газете «Рисовод».

На трех просторных 
колонках газеты поме
щены материалы о собы

тиях первых чисел ав
густа. 05 этом можно до
гадаться, лишь прочитав 
текст, так как ни поме- 
ра, пи даты выхода стен
газета не имеет.

Материалы, опублико
ванные в газете, оформле 
пы небрежно. На первой

колонке помещена замет
ка о ходе уборки зерно
вых. Но опять же об этом 
можно догадаться только 
из текста, так как статья 
без заголовка.

Партийному бюро рп- 
сосовхоза следует серьез
но подумать над тем, как 
сделать стенгазету «Рисо 
вод» боевой и авторитет
ной

И. ЖАРКИЙ.

ПАМЯТИ
Ю. А.ГАГАРИНА

В Звездном городке—Центре подготовки 
космонавтов имени Ю. А. Гагарина открыт 
памятник Герою Советского Союза, летчику, 
космонавту СССР Юрию Алексеевичу Гага
рину.

Здесь Юрий Гагарин жил, готовился к 
первому старту, работал, помогая своим 
друзьям совершать полеты в -космическое 
пространство.

Авторы монумента ваятель Борис Дюжев, 
архитектор Александр Заварзин.

НА СНИМКЕ: друзья-космонавты у па. 
мятника Ю. А. Гагарину.

Фото В. Будана (Фотохроника ТАСС).

По .  т ворческим эконом ическим

ИЗ КОПЕЕК— ТЫСЯЧИ РУБЛЕЙ
Т ВОРЧЕСКИЕ эко

номические планы, 
если они составлены 
продуманно, играют
большую роль в усиле
нии режима экономии и 
бережливости.

На Волгодонской ТЭЦ 
личные творческие эко 
номическнс планы име
ют все 52 инженерно, 
технических работни
ка. Только за восемь 
месяцев экономиче
ская эффективность от 
внедрения мероприя
тий этих планов соста
вила 18 тысяч рублей.
Лучшие показатели у 

заместителя начальника 
ПТО В. И. Солуянова, 
начальника ПТО А. В. 
Савенко, старшего ин
женера Л. Я- Червяко
вой, начальника смены 
теплосилового цеха Б. Г. 
Гурова, начальника сме
ны топливно-генератор- 
ного цеха О. А. Тормо- 
сина, начальника смены 
электроцеха Н. С. Полу
панова.

В личных планах ин
женерно-технических ра
ботников основное вни
мание уделяется улуч
шению работы оборудо
вания, разработке и 
внедрению новшеств. 
Так, в ТЭП А. В. Са
венко записано: разра
ботать мероприятия по

мазута в циклонных
предтопках; методы ежи 
гания мазута с водой. 
Эти мероприятия уже 
разработаны. Общий 
предполагаемый эффект 
—девять тысяч рублей.

—Творческие экономи 
ческие планы имеются
не только у И ТР,—го
ворит инженер бюро
НОТ И. А. Пархоменко.
— По ним работают и 
около 150 рабочих, или 
83 процента. Ими сос
тавлены коллективные 
планы по сменам, по 
бригадам. От внедрения 
этих творческих эконо
мических планов за во
семь месяцев получен 
экономический эффект 
14,5 тысячи рублей.

Посмотрим, из чего 
слагаются эти тысячи. 
Благодаря бережному 
расходованию топлива 
с начала года сэконом
лена 661 тонна угля. 
А это почти десять ты 
сяч рублен. 261 тысяча 
киловатт-часов сэконом 
ленной электроэнер
гии принесла 3,4 ты. 
сяч и рублей. Плюс к 
тому 1,2 тысячи руб. 
лей, полученных от 
внедрения предложе. 
пий по экономии и бе
режливости.
В числе смен, добив

шихся лучших показа-
повыыениго ~ единичной теяеиг Н-—А-—Нархемен-
мощности котлов... Пред 
ставить на рассмотрение 
техсовета для внедре
ния на ТЭЦ следующие 
.мероприятия: сжигание

ко называет смены «А» 
и «Г» топливно-генера
торного цеха (начальни- i  
ки смен К. Н. Солодов-'  
ников и О. А. Тормо- £

син), смены «Б» и «В» 
электротехнического це
ха (дежурные инженеры 
станции А. В. Солянни- 
ков и В. А. Сухоруков).

Перевыполнил обяза
тельства по экономии 
топлива и электроэнер
гии коллектив смены 
«А» теплосилового цеха 
(дежурный инженер стан 
ции П. М. Нагорнов). 
Здесь сэкономлено 165 
тони условного топлива 
и 65 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии.

Цифры, прямо ска
жем, внушительные. До
стигнуты они в резуль
тате очень бережного 
использования топлива 
с первых дней нового 
года.

— Коллектив нашей 
смены обеспечивает пра
вильный режим работы 
котлов и газогенерато
ров, осуществляется
строгий контроль,—рас
сказывает Петр Михай
лович Нагорнов. — Ис
пользуем в дело и недо- 
гар — остатки неперего
ревшего угля из газоге
нераторного цеха. И все 
это—тонны сэкономлен
ного топлива. Все при
выкли также беречь и 
электроэнергию.

Примечательно, что в 
достигнутых результа
тах- -cot-ь-. 
непосредственно не свя
зан с производственным 
процессом.

Взять, к примеру, ки- 
повцев. Их конкретный

вклад в экономию не 
поддается пересчету в 
рублях. А без труда ки- 
повцев нигде не обой
тись. Благодаря доброт
ным контрольно-измери
тельным приборам, улуч 
шен учет расхода тепло- 
и электроэнергии, авто
регуляторы позволяют 
точно и экономично 
поддерживать режим пи
тания. Коллектив лабо
ратории КИП и А, воз
главляемый Б. А. Вол
ковым, также в этом 
году работает по твор
ческому экономическому 
плану.

Благодаря стараниям 
киповцев, поставлены 
уровнемеры на дренаж 
ном баке, что улучши
ло условия труда рабо 
тающих. Активное уча 
стие принимают кн. 
новцы и в автоматиза
ции багерной насосной. 
С введением автомати
ки чи с л о з а н я т ы х  
здесь людей будет 
уменьшено.
Приведенные цифры, 

факты—наглядное сви
детельство того, насколь 
ко важно и ценно для 
производства внедрение 
передового по ч и н а
Д. Ефимова. Но нельзя 
не отметить и некоторые 
существенные Недостат
ки в работе теплоэнер
гетиков, по ТЭП, преж
де всего, элементы фор
мализма в учете эконо
мии топлива и электро
энергии сменами. От
кройте папку № 23.
Здесь в графе о резуль- 

работы по твор
ческим экономическим 
планам против различ
ных смен, различных 
цехов значится один и 
тот же показатель: сэко

номлено 65 тысяч кило, 
ватт-часов электроэнер
гии на 850 рублей. В то 
же время ведь смогли 
подсчитать, что смена 
«Б» электроцеха сэконо 
мила 70 тысяч кило
ватт-часов, а смена «В»
— 77 тысяч. И если на 
ТЭЦ пока трудно учесть 
расход угля по сменам, 
то учесть электроэнёр- 
гню вполне возможно.

Или такой факт. Нет 
отметки о выполнении 
многих мероприятий, хо
тя сроки уже требуют 
этого. Например, в пла
не мастера электролабо
ратории Е. Ф. Михайло
ва сроки выполнения 
отдельных мероприятий
— первый, второй квар
талы, но результат по
ка неизвестен. То же 
самое в плане мастера 
КИП и А В. А. Подко- 
паева.

Было бы очень кета, 
ти, если бы сами испол
нители своих творческих 
экономических планов 
сообщали в бюро НОТ о 
выполнении тех или 
иных мероприятий. Это, 
естественно, не снимает 
ответственности за конт
роль и со стороны тов. 
Пархоменко. Помимо то
го, партбюро следует 
периодически заслуши
вать отчеты работников 
о выполнении ими ТЭП. 
Если так поставить де
ло, многие из намечен
ных мероприятий не ос
танутся только на бума
ге.

Г. БАННОВА, 
"наш спецПкорр

Ленинец
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Волгодонской горбыт- 

комбинат принимает учас
тие в республиканском  
семинаре-конкурсе по дам
ской галантерее и голов
ным уборам, который б у 
дет проходить в Ростове-

на-Дону шестого сентяб
ря в Д оме мод.

И зделия, подготовлен
ные мастерами ателье 
одежды «Силуэт», самые 
разнообразные: дамские
головные уборы, мужские

меховые ш апки.,■ береты 
школьные, грации, пояса, 
корсеты, и другие предме
ты дамской галантереи.

Всего на конкурс будет 
представлено 40 изделий. 
Их подготовили моделье
ры-конструкторы бытком. 
бината Г. Глазкова, О Ко- 
жанова, 3. Щербакова.

  п т и ш и н т н н н н ш н и н н н н ш н ш н ш ш н н н н
3 __ _  'H L  _  v  _  _  _  _ _  — _  ппекоасный учительский поминания о м о е м  nepnov

I МОИ УЧИТЕЛЬ
Вот и приш ел он, радост

ный и волную щ ий день —  
первое сентября. Заливис
тая  трель школьного звон
ка возвестила о начале но
вого учебного года.

Т ридцать два года своей 
ж изни отдал учи тель .1.г

гутнинской восьмилетней 
ш колы Николай Дмитриевич 
Сорокин своим воспитанни
кам . II всегда он работал с 
упоением, преподавая исто
рию. Для многих этот пред
мет стал любимым.

Нас в школе воспиты вал

прекрасны й учительскии  
коллектив. Мы видели, как  
чутко, предупредительно, а 
порой нежно относились 
друг к другу старш ие. Ни
колай Дмитриевич с мас
терством талантливого ди
риж ера руководил коллега
ми, бережно, любовно рас
тил свою будущую смену.

Т еперь я  учусь в другой 
ш коле. Но как  дороги вое-

поминания о моем первом 
наставнике —  Н и к о л а е 
Дмитриевиче Сорокине. 
храню в своем сердце чув
ство глубокой благодарнос
ти ему за то, что он « зар я
дил» меня таким  запасом 
жадности к знаниям , которо
го, мне каж ется, я  не ис
черпаю никогда.

Р. НРИУЛЕВА, 
десятиклассница

ф оторепортаж Подарок Р о д и н ы
Я СНЫМ сентябрьским  утром рано про

сн улся Волгодонск. Ребята спешили
н Д11КОЛЫ.

П разднично оформленную площ адь у 
новой Волгодонской средней ш колы Л ; 
заняли  гости, родители, представители го
родского комитета партии, горисполкома, 
горкома комсомола, строители. В торж е
ственном молчании засты ла ты сячн ая  

: колонна нарядно одетых ш кольников.
Алеют пионерские галстуки , блестят на 

парадны х формах старш еклассников ком
сомольские значки. На почетном месте —  
самые маленькие —  первоклассники . И 
всюду улы бки, цветы , волнение.

ЖИЗНИ отдал учи тель .ЬГ Пас В ш коле воспиты вал ш килс. ли  кал. дщмни П1Н, 

и н и ш ш о и ш п ш ш м ш ш ш и ш н и и и ш н ш н п н ш ш ш н п ш и ш п п н ш ш п н м н н ш н н ш и ш ш п и н ш и ш ш и н и ,.

*1 Вторая ^ 
„ п р о ф е с с и я * *  

агрегатаМ ногочисленные поздравления в адрес 
ю ных хозяев школы, пож елания. II вот 
команда:

—  Д ать первы й звонок!
Ряды ш кольников обходит первоклас

сница Марина М ананкова. Звучит зали 
вистая трель. П ервая трель  звонка в этой 
новой ш коле (на снимке внизу).

Разрезана красная . лента. Директор 
ш колы Николай И ванович С тукалов, по
лучив символический клю ч от новой ш ко
лы , приглаш ает собравш ихся в здание 
(на снимке вверху).

В 2(> классах  новой ш колы начались 
заняти я.

Фото А . Бурдюгова.

Н А  В О Л Г О Д О Н С К О М  
Х И М И Ч Е С К О М ...
Спартакиада

В м ину в ш у ю  су бботу  
состоялась спартакиада 
Волгодонского химичес
кого комбината имени 
50-легия В Л К С М .  Более 
150 человек п р и н я ли  в 
ней участие. Особенно 
акти в но в ы с ту п и ли  спорт 
смены производства с и н 
тетических ж и р н ы х  кис
ло т .  Набрав 3297 очков, 
они с та ли  чемпионами. 
На втором месте команда 
цеха по в ы п у с ку  с ти р а ль  
ны х порошков, на тр е ть 
ем —  энергетики.

В личном зачете хоро
шие р е зу ль та ты  показа
ли  В. Московая и А. Ми- 
к у л ь ч и к  по прыжкам в 
д л и н у ,  В. Гончаренко по 
то лка ни ю  ядра и многие 
другие.

Победа
ь. Погорелова

В последних  числах 
августа в г. Та л л и н е  про
хо д и ло  Всесоюзное нер

а в енств о  сп о р ти в н ы х  об
ществ по пож а р н о -п р и к 
лад но м у  с п о р т у .  С п о р 
ти в н у ю  честь Ц е н тр а л ь 
ного Совета «Д и н а м о »,  в 
составе сборной коман
ды , защ ищ ал и рабо тни к 
нашего комбината, ма
стер спорта С СС Р , В ик 
то р Погорелов. Он занял 
третье место по ш ту р м о 
вой лестни ц е и награж 
ден бронзовой медалью.

На Черноморье
Более 40 тр уж е н и к о в  

комбината о т п р а в и ли с ь  2 
сентября на Черномор
ское побережье. В ж и во
писны х у го л к а х  района 
А напы  они б у д у т  прово
д и ть  о т п у с к ,  набираться 
сил.

Первенство
продолжается

Вот у ж е несколько не
дель на комбинате про
х о д и т  первенство цехов 
по ф у т б о л у .  Сейчас т у р 
н и рную  т а б л и ц у  в озглав
л я ю т  ф у тб о л и с ты  коллек 
тива ком мунистического 
тр у д а  по вы пу ску  с и н те 
ти ч е ск и х  ж и р н ы х  с п и р 
тов.

Отдыхаем
коллективно

С уббота. М и н у л а  на
пряж енная тр уд о ва я ра
бочая неделя на к а п и 
тальном  ремонте те х но 
логического оборудова
ния цехов комбината. Ра.  
ботники  цеха Ne 8 вме
сте с семьями органи зо
ванно выехали на ж и в о 
писный берег Дона. Д ля  
бивака облюбовали ме
сто под раскидисты ми 
ветвями верб. Рядом —  
песчаная отмель. Рас
пределены обязанности: 
одни с та ли  водоносами, 
д р уги е  —  заго то в и теля 
ми дров, т р е т ь и —  каше
варами. Назначен шеф- 
повар. Добрая половина 
при ехавш их чи сти ла  кар
тофель.. .  Работа наш лась 
всем.

Весело, с ш утк ам и, кон 
курсом на луч ш е е и сп о л 
нение песен, пляски,  на 
л у ч ш и й  юмористический 
рассказ, с ти х и ,  п р о хо ди л 
семейный обед. Т р у д н о  
пр и ш ло сь жюри в соста
ве В. Клюева, Н. Сениче- 
вой и П. Назарова ото
брать победителей. И все 
же общее больш и ств о 
голосов отдано Д. Г. Ж м у 
р и н у  за рассказ, Е. Мор
гун —  за песню...

Газета «Волгодонской  
химик», общ ественны !!

корреспон ден т
«Л енинца».

Н Е З А Б Ы В А Е М Ы Е  В С Т Р Е Ч И
Мне посчастливилось 

быть в составе судейской 
коллегии на одном из 
крупнейших за последние 
годы командных чемпиона 
тов СССР по шахматам, 
который проходил в Ро- 
стове-на-Дону со 2 по 10 
августа текущего года. В 
нем приняли участие 21 
международный гроссмей
стер, 60 международных 
мастеров спорта СССР. 17

 hOTKV НЯЛОиПРРТИ —
кандидатов и 12 первораз
рядников. Никогда еще

Ростов не видел сразу 
столько крупных шахма
тистов, среди которых бы
ли чемпион мира, между
народный гроссмейстер 
Б. Спасский, экс-чемпио
ны мира международный 
гроссмейстер М. Таль и 
В. Смыслов, чемпион 
СССР Л. Штейн, грос
смейстеры Д. Бронштейн, 
JI. Полугаевский, М. Тай- 
манов, чемпион мира сре-
д и Тон о шей 'A“ "R3jff№8 X 
другие. Л. Карпов поднял

ни один город еще не 
встречал так гостеприим
но шахматистов командно
го первенства СССР, как 
это сделали ростовчане.

Работали судьи очень 
напряженно, но нам при
ятно было услышать по
хвалу знаменитых шахма
тистов, которые оценили 
работу оргкомитета и су
дейской коллегии на «от
лично».

Хорошей памятью для 
меня о тех днях является 
фотография всей судей
ской коллегии вместе с

флаг СССР, возвестивший 
об открытии командного 
чемпионата СССР.

Незабываемы впечатле
ния глубокой позиционной 
игры А. Карпова, комби
национных бурь М. Таля,
Б. Спасского, острых цейт- 
нотов и раннего падения 
флажка.

Золотые медали и па
мятные призы были вру
чены команде «Буревест.

■■ 'шатуяйвш:;;"; -- ^ ш;«9йш--мй̂ Б .--€дае- 
М. Тайманов, заявил, что ским, памятный значок

«Чемпионат СССР по шах 
матам — 1971», автогра 
фы ведущих шахматистов 
СССР.

Я надолго запомню это 
величественное шахмат
ное сражение. За 10 дней 
тысячи болельщиков посе
тили Дворец спорта. Но 
одно дело — болеть у 
барьера, и совсем другое 
— следить у столика за 
партиями гроссмейстеров.

в. сисю кин,
инженер Цимлянского 

рыбозавода, 
перворазрядник, 

суД6ЯТтервенств«гССеР 
по шахматам.

На агрегате «АВМ-0,4» 
в Добровольском мясо
совхозе в нынешнем году 
приготовили 308 тонн 
витаминной муки. Сейчас 
агрегат готовят к новой 
«профессии»: он будет пе
рерабатывать виноградный 
жом.

Сырье поступит из Цим 
лянского завода игристых 
вин. Основной продукцией 
переработки жома станут 
зерна винограда. На пред
приятиях Кубани из них 
изготовят эфирные масла.

Вечер
в общежитии

В рабочем общежитии 
«^исюельстроя» . состо
ялся МОЛОДеЖНЫЙ вечер, 
посвященный началу 
учеоного года. В гости 
к юношам и девушкам 
пришли учителя волго
донской школы рдиичеи 
молодежи jn<> 3 .

в  своем выступлении 
директор школы 11. II. 
пиваленко напомнил
присутствующим, что ПО 
закону о всеобуче кад- 
ры рабочих должны 
иыть грамотными, долж. 
ны уметь разбираться 
во всех вопросах оыст- 
ро развивающегося про
изводства. Тех, кто сво
боден по вечерам и не 
имеет восьмилетнего и л и  
среднего образования, 
он пригласил записаться 
в школу.

Многие откликнулись 
на его призыв. .,i !'

Редактор В. АКСЕНОВ.

НАШ АДРЕС: Волго
донск, улица Волгодон
ская, 20, редакция газе
ты «Ленинец».

ТЕЛЕФОНЫ: редакто
ра—26-31; зам. редак
тора, ответственного сек
ретаря, отделов промыш
ленности и писем — 
24-24; сельхозотдела — 
26-44; бухгалтерии — 
24-4а; типографии — 
24-74.

Гамта выходит во вторник, 
•pray, пятницу и eyfiOutjf.
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